

第76回 卒業証書授与式



3月6日（月）、第76回卒業証書授与式を行い、無事に25名の卒業生が八千浦中学校を巣立ちました。3年ぶりに、感染症蔓延前と同様に、来賓（代表者3名）をお招きし、在校生も参加しての卒業式を挙行することができました。最後は、卒業生による記念合唱が2曲披露され、とても感動的な卒業式となりました。紙面で卒業式のことばを、一部紹介します。

校長式辞

*一部抜粋

輝かしい門出をお祝いするにあたり、皆さんにお話ししたいことがあります。これまでも、金沢への修学旅行の事前学習や総合的な学習の授業、高校入試の事前指導などの場面で、進路や生き方などについて話をしてきました。特に、総合的な学習の時間で「二十一世紀のど真ん中を生きる皆さんへ」と題して講義をし、一ヶ月にわたり皆さんと一緒に学ぶことができたことは、私にとっても素敵な思い出となりました。これから話すことはそのまとめです。

中学校に入学した頃から自我や自立心が芽生え始め、中学生時代は親と衝突したり、親元から少しずつ離れようしたりすることも多かったことと思います。これを世間では反抗期と呼ぶこともあります。特別なことではなく、大人になるために誰もが経験することであり、大人への第一歩を歩み始めた証です。これから自ら選択した進路を進む皆さんは、新しい社会や集団とつながるようになり、今後さらに自立心が強くなります。その過程であることに気が付くことでしょう。それは、自分が「ありがとう」を言うことよりも、「ありがとう」を言われることの方が多くなっているということです。「誰かに何かをしてもらう」のではなく、「自分が誰かに何かをしてあげる」ことが増え、社会や集団の一員になろうという自覚が芽生えます。つまり、「与えられる人」から「与える人」になろうとしているのです。「与える人」とは「自分のまわりの人を幸せにしようとする人」です。これが社会人に求められている資質だと私は思います。将来、皆さんも素敵な「与える人」になること期待しています。

さあ、卒業生の皆さん。人生は「自分探しの旅」です。これから皆さんは、仲間と一緒にコンパスを片手に、自由に大海原を旅します。地図も計画もない旅です。行く先々で貴重な体験をし、数多くの人たちと出会い、様々な生き方や価値観に触れます。その積み重ねの中で、自分がどんな人間になりたいのか、どんな職業に就きたいのか、どんなパートナーが必要なのかが分かるようになります。そして、誰かを心から好きになることにより、人の幸せを願うことが自分の幸せになること、それが自分の生きる喜びにつながることを理解できる日が来ることでしょう。少し不安かもしれませんが、夢のようなワクワクする出会いや体験が皆さんを待っています。是非、「自分探しの旅」を、そして自分の人生を心から楽しんでください。

在校生代表「贈る言葉」

*一部抜粋

白熱した体育祭。応援合戦は、ダンスで一体感を魅せ、各軍の個性があふれ、とても盛り上がりました。例年との違いに戸惑いや苦労も多かったと思いますが、全力で後輩をリードする姿に頼もしさと憧れを感じました。また、全校パフォーマンスのよさこいも、堂々と自信に溢れた後ろ姿で全校での一体感を生み出し、私たちを鼓舞してくださったおかげで、最後まで踊りきることができました。

このよさこいは、「コロナ禍でも地域に感謝を伝えたい、地域に元気を与えたい」という思いで、皆さんが入学された年に始まり、ここまで3年間続いてきた伝統だけに、皆さんの思い出も大きいのではないのでしょうか。

今年度は学園発表会で、私たちのよさこいを多くの地域の方にも見ていただきました。八千浦中学生の元気をたくさんの人に届けることができたと思います。皆さんと一緒に踊った「新潟総踊り04」は今年で終わりますが、八千浦中学校の伝統として、これからも「よさこい」を続けていきます。

今年度の生徒会スローガンは、「飛翔 全力で羽ばたけ!88人の主人公」でした。このスローガンのとおり、私たちは皆さんのリードにより、さまざまなところで飛翔することができました。楽しい時、辛い時、どんな時でも私たちを支えてくださった3年生の皆さんには感謝の気持ちでいっぱいです。

3年生の皆さん、今まで本当にありがとうございました。私たちは、皆さんが築き上げた八千浦中学校の伝統をしっかりと受け止め、受け継ぎます。そして、全校生徒で協力し合い、新たな伝統を創り上げながら、八千浦中学校の発展・向上のために努力します。

卒業生代表「旅立ちの言葉」

*一部抜粋

先生方、職員の皆さん、これまでたくさんのご指導、ご協力をいただき、卒業生一同、心から感謝しています。日々の生活を通じて教えていただいたことを、自分の将来のために役立て、地域や社会に貢献できる大人になります。

お父さん、お母さん、私たちを見守り、支えてくれてありがとうございました。家では気が緩み、迷惑をかけてしまうこともありました。しかし、充実した毎日を送り、成長することができたのも、学校生活での相談に乗り、アドバイスをくれた家族のおかげです。これからも迷惑をかけるとは思いますが、温かく見守っててください。

3年1組のみんなへ。私は、みんなと過ごす時間が大好きでした。小学校入学から9年もの月日を一緒に過ごしてきました。一緒に話したり、笑ったり、協力したり、時には怒ったり、泣いたり…みんなと過ごす何気ない日常が私はすごく好きでした。教室の扉を開くと当たり前のようにいたみんなと過ごせるのも今日が最後だと思うと、とても寂しいです。みんなと出会えた奇跡に感謝しています。今まで、たくさんの思い出を本当にありがとう。

私たち3年生は、今後の進路を自ら選択・決定し、それぞれ別々の道を歩んでいきます。今はまだ、期待よりも不安が大きいのが現実です。しかし、これまで大切な仲間と一緒に学んできたことを最大限に活かし、自分の選んだ道を精一杯進んでいきます。私たち25名は、今日、八千浦中学校を卒業します。今まで生徒会活動や様々な行事、部活動等で支えてくださった皆さん、本当にありがとうございました。



♣ 主な4月の予定

7日(金) 新任式・始業式・入学式
10日(月) 発育測定
11日(火) 生徒会オリエンテーション

13日(木) NRT 全国学力標準検査
18日(火) 全国学力学習状況調査(3年生)
21日(金) 授業参観日・PTA 総会等